

DOBLE IMPACTO

Covid-19 y crudo afectan notas soberanas en AL: S&P

Un factor negativo adicional para los países de la región es la caída en el turismo

GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

La calificadora Standard and Poor's (S&P) señaló que el impacto de la pandemia del coronavirus y la baja del precio del crudo, entre otros factores, fueron los responsables de las bajas en las notas soberanas de algunos países de Latinoamérica.

“En estos casos lo primero que vemos es un *shock* muy fuerte en la demanda del precio del petróleo; hemos hecho muchas revisiones a lo que estimábamos, que el precio del Brent sería de alrededor de 60 dó-

FOCOS

La caída en los precios del crudo, los efectos del coronavirus, así como la caída en el turismo, explican el deterioro en las notas crediticias de la región.

lares al finalizar el año y ahora está alrededor de 20 dólares, lo que es un impacto adicional al daño que ya ha hecho la pandemia en la economía”, comentó Roberto Sifon-Arevalo, *managing director* de la agencia.

El directivo añadió que varios soberanos dependen de los ingresos por los hidrocarburos, por lo que tomaron la decisión de bajar a 'BBB'

La baja nota de México es además por presiones en Pemex ante la caída en el precio en petróleo y un bajo dinamismo económico.

La perspectiva negativa para México implicaría riesgos a la baja en la nota crediticia dentro de 12 a 24 meses, según la calificadora.

con perspectiva negativa las notas tanto de Pemex como de México.

Joydeep Mukherji, director para el área de las Américas de S&P, indicó que antes de la pandemia esperaban un crecimiento en la región inferior al 2 por ciento, pero lo tuvieron que ajustar por el impacto que ha tenido el Covid-19, especialmente en economías grandes como

es el caso de México y Brasil, donde el brote vírico le pegará a las exportaciones de *commodities*.

“En economías grandes como México y Brasil y gran parte de la región (Latinoamérica) nos fijamos en estas variables (precio del petróleo y Covid-19), el panorama de los *commodities* será malo para los exportadores, no sólo el de los petroleros”, aseveró.

Mukherji además comentó que el turismo impactará principalmente al Caribe, y en el caso de México la baja de vacacionistas también impactará, aunque en menor medida, pues el peso del turismo en el PIB mexicano es menor que el resto de los países del Caribe.

“También tenemos en cuenta la baja en el turismo, el paro repentino del turismo tendrá un gran impacto en el Caribe y otras regiones de Centroamérica, en el caso de México sería más bajo debido a su porcentaje en el PIB, aunque el turismo es un sector muy intenso en algunos países de la región”, pronunció.

PEMEX Y PIB AFECTAN A MÉXICO

Lisa Schineller, directora de soberanos y calificaciones de América Latina, dijo que la baja a la nota de México, a 'BBB', con perspectiva negativa, se debe además de la pandemia, al riesgo que presenta Pemex, que está estrechamente ligado al soberano y a la baja dinámica de crecimiento económico, la cual fue empeorando conforme se perdía la confianza del sector privado.

PRONÓSTICOS

S&P prevé una caída de 2% en el PIB de México en 2020, una baja de 7% en la inversión y un descenso de 3% en el PIB per cápita.

“En diciembre pasado afirmamos nuestra perspectiva negativa, a ese punto, más que al bajo crecimiento, ya que entendemos que cada primer año de sexenio hay retos en la confianza y el sector privado..., también tomamos en cuenta los factores globales, como el impacto del Covid-19 y el precio del petróleo”, refirió.

Indicó que la perspectiva negativa indica un nuevo riesgo a la baja en 12 a 24 meses, si hay una inefectiva ejecución de la política económica, un debilitamiento de las finanzas públicas, y por presiones que enfrente Pemex en el futuro.